

学校だより  <h1>ひもも</h1>	NO.8 <12月号> 令和6年11月29日 川崎市立東高津小学校	【教育活動アンケートについて】 今年度も学校評価の一環として保護者の皆様への教育活動アンケートを実施させていただきます。12月4日(水)にお手紙を配付しますので、QRコードを読み取り、Googleフォームでのアンケートにご回答ください。 <b>入力の締め切りが12月20日(金)となっております。</b> ご協力よろしくお願いいたします。
	<生活目標> みんなで使う物や場所を大切にしよう	

## 「SDGs×健康給食」

朝晩はぐっと気温が低くなり、各地で初雪、積雪のたよりが届いています。2024年もあと1ヶ月となりました。

11月23日には、たくさんの保護者のみなさまに土曜授業参観にお越しいただき、ありがとうございました。子どもたちの様子はいかがでしたでしょうか。真剣に考えたり、課題に取り組んだりする姿、自分たちが調べたことを工夫しながら嬉しそうに発表している姿等、子どもたちが頑張っている姿を参観いただけたと思います。

この秋も、各学年様々な行事や学習が目白押しで、当日はもちろん、それまでの準備に子どもたちも教職員も頑張っており取り組んできました。

15日に、1年生と砧公園へ遠足に行ってきました。9月に実施予定でしたが、暑さのため延期となっていました。当日も朝から雨が降っていて少し心配でしたが、学校を出発する頃には雨も上がり、無事に出発することができました。たった2駅とはいえ、170名の団体が公共交通機関を使っの初めての校外学習でした。行き帰りの様子を見ていましたが、電車内での約束や道を歩く時のマナーなど、初めてとは思えないくらいしっかりとできていました。広い公園でたくさんのドングリを拾ったり、走り回って遊んだり、楽しい時間を過ごすことができました。お弁当を食べて往きの荷物より軽くなるはずが、ドングリをたくさん拾ったことで帰りの方が重くなってしまった子どももいました。

22日には、4年生の学芸大会がありました。演目は、国語の教科書で学習した新見南吉さん作の「ごんぎつね」です。運動会の練習と並行して取り組んでいたのが大変だったのではないかと感じていたのですが、メリハリをしっかりとつけて練習に励んでいました。朗読劇の講師である亀山先生と木村先生、歌唱指導の伊藤先生にもご指導をいただき、当日を迎えました。ビデオカメラを構えながら子どもたちが演じる姿を見ていましたが、演技、せりふ、歌、パネルの動き等、一人ひとりが自分の役割をしっかりと果たし、力を合わせて一つの作品をつくり上げました。とても感動をしました。大変だったことはたくさんあったと思いますが、みんなで協力して一つの作品をつくり上げていく良さを感じたのではないのでしょうか。

29日には、5年生が社会科の学習と絡めながら、学校給食においてSDGsに関わる献立を提供し、SDGsにつながる学びを推進する「SDGs×健康給食」の学習に取り組みました。各学級の担任と村松孝子栄養教諭と一緒に、環境保全や地産地消、有機農産物等について学習しました。そして、その日の自校献立において、化学肥料等の使用を5割以上削減して作った「特別栽培米」(新潟県長岡市産)「新潟コシヒカリごはん」や農薬等を使用せずに栽培した神奈川県産の「有機農産物」のにんじん、大根、里芋(神奈川県愛川町産)を使用した「のっぺい汁」、その他に、「大豆ミートのメンチカツ」「かわさきそだちの磯香あえ」「発酵乳」が提供されました。子どもたちは、農家の方々の工夫や苦勞、SDGsの大切さ等、学習したことを思い出しながら、味わって食べていました。

12月25日~1月7日までの14日間は、冬季休業となります。クリスマスやお正月等、子どもたちにとって楽しみなことがたくさんあります。体調には気をつけ、安全で、安心な、楽しい冬休みを過ごしてほしいと思います。良い年をお迎えください。

**保護者の皆様へ改めてお願いです。再度ご確認ください。**

- 保護者の方がお子さんに忘れ物を届ける場合は、教室まで持っていくようお願いいたします。その際、必ず保護者IDをつけてください。なお、通用門にあるインターフォンでお名前と用件を職員室にいる職員にお伝えいただいてから校舎内に入るようお願いいたします。○お子さんが遅刻する際は、安全上保護者の方が一緒に教室まで付き添っていただくようお願いいたします。
- 本年度より防犯上、教室に忘れたものは、基本的に下校後、学校に取りに来ないように指導しています。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

〈1月の主な行事予定〉

- ・1月6日(月) 学校閉庁日
- ・1月7日(火) 冬季休業終了
- ・1月8日(水) 水④ 特別朝会 給食開始
- ・1月10日(金) 1年昔遊び
- ・1月14日(火) 委員会活動
- ・1月20日(月) クラブ活動(3年クラブ見学)
- ・1月29日(水) 1年獣医さんのお話
- ・1月31日(金) 個別学習室キッズニア校外学習

〈冬休み前パトロール〉

12月24日に冬休み前パトロールがあります。保護者の皆様は、下校コースの途中まで、もしくはご自宅の前でお子さんをお迎えいただければと思います。  
**12月24日(火) 予定下校時刻 13:30頃**

〈12月の行事予定〉 SC…スクールカウンセラー

			給食あり ○ 給食なし ×
1	日		
2	月	○	6年修学旅行 ☺
3	火	○	6年修学旅行 寺子屋2~5年 ☺
4	水	○	水④ 星空観測会 2年町探検
5	木	○	5年お話し会 2年町探検 ☺
6	金	○	2年町探検 ☺
7	土		PTA 役員会・実行委員会
8	日		
9	月	○	朝会 委員会活動⑨ ☺
10	火	○	6年朝の読み聞かせ 新入生中学校体験(東高津中・高津中) 寺子屋2~5年 3年スクールガードリーダーのお話 ☺
11	水	○	水時程 新入生保護者説明会(東高津中・高津中)
12	木	○	代表委員会 5年歯科授業 3年和太鼓体験 ☺
13	金	○	A④ 個人面談① 6年歌唱指導 居住地校交流4-4 3年社会スーパ-の方のお話 作品展(13~20日)
14	土		
15	日		
16	月	○	集会 クラブ活動⑨ 2年リズム講習会 ☺
17	火	○	A④ 個人面談② 寺子屋2~6年
18	水	○	水時程 SC来校 個別学習室「買物学習」
19	木	○	A④ 個人面談③
20	金	○	A④ 個人面談④ 居住地校交流2-3
21	土		
22	日		
23	月	○	A⑤ 大掃除
24	火	○	A④ 特別朝会 冬休み前パトロール 給食終了
25	水		冬季休業開始(~1/7まで)

〈学校への持ち物について〉

乾燥に伴う肌荒れにより、学校生活に支障をきたすため、薬用リップクリームや薬用ハンドクリームを持参する際は、連絡帳で事前に担任へお知らせください。また、それらは自己管理となります。学校でカイロを使う場面はありません。また、処分することもできません。校内は温度調節をしていますので持参させることはお控えください。また、肩にかけるタイプのボッシュは思わぬ事故の元となります。服にポケットがある場合はそこにハンカチを入れ、ない時には服にクリップでとめるタイプの物にしてください。安全のためにご協力をお願いします。

# ～11月のひがたかっ子～

3年 お囃子体験



3年 民謡体験



6年 薬物乱用防止教室



4年 学芸大会



4年 長沢浄水場 王禅寺処理場見学



4年 ダブルダッチ



## 【教育活動アンケート】

先日の教育活動アンケート（運動会）へのご協力ありがとうございました。アンケートの内容を教職員で共有し、今後の教育活動や次年度の運動会の参考にさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

### （感想）＊ご意見の一部を載せています。

- とても素晴らしい運動会でした。PTA、教職員の方々に感謝しています。
- 子どもたちの成長した姿、練習の成果を見ることができてよかったです。
- 応援団長さんたちがすごくしっかりしていて感心しました。閉会式の言葉も感動しました。全体的に子どもたちの熱量を感じられる運動会でした。
- 予定時間通りに運動会が進行されており、参観しやすかったです。
- 子どもたちの最後まであきらめなくて取り組む姿に心を打たれました。応援団の大きな声を出して応援する姿や、低学年を誘導する高学年の係など、競技だけでなく、自分の役割を一生懸命果たす姿も素晴らしかったです。
- 昨年度は、11月開催で寒かったですが、今年度は10月開催でよかったです。
- 全力走では、走順がわかる表示があり、よかったです。
- 小学校最後の運動会、参観者の人数制限がなく家族で応援できたことはうれしかったです。最高学年として係も一生懸命やる姿、ソーラン節の踊り、とてもかっこよかったです。
- 低学年、中学年、高学年でタイムスケジュールが決まっているのでわかりやすく、進行もスムーズで、事前に子どもの位置もわかるお便りもいただいていたのでとても観やすかったです。

### （今後の課題や要望）＊ご意見の一部を載せています。

- 学年ごとの入れ替え制にもしてほしいです。保護者の人数が多く、子どもたちの競技や演技の様子がよく見えなかったです。
- 表現ダンスでは、子どもたちが見えにくいことがありました。子どもたちの動きやフォーメーション、向きなどを工夫して見えるようにしてほしいです。
- 保護者の参観エリアから子どもたちまでの距離が遠く感じました。
- クラス対抗リレー、選抜リレーなどがあると運動会がより盛り上がるのではないのでしょうか。
- 競技学年が入れ替わる放送をいただいたのですが、競技や演技が終わっても、場所をゆずってくださらない保護者の方がいました。すぐに場所をあけてくれたり、しゃがんでくださる方もいた中で、参観エリアのゆすり合いに協力していただけない方がいたことが残念に思いました。

## 【校内での写真や動画の撮影について】

本校では、運動会を除いて、学校公開日、授業参観、土曜参観などの保護者参観日では、スマートフォンやデジタルカメラを使っての写真や動画の撮影は、ご遠慮いただいております。授業風景はもちろん、お子さんたちの作品も含めて、**全ての撮影をお控えください。**また、運動会で撮影した写真や動画は、絶対に**SNS等のネットにあげることがないように**してください。重ねてのお知らせになりますが、どうぞよろしくお願いいたします。